

## LA SALVACION DEL HOMBRE Y LA GLORIA DE DIOS

Pr. Manuel Sheran

*1Pe 2:9-12 Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable; (10) vosotros que en otro tiempo no erais pueblo, pero que ahora sois pueblo de Dios; que en otro tiempo no habíais alcanzado misericordia, pero ahora habéis alcanzado misericordia. (11) Amados, yo os ruego como a extranjeros y peregrinos, que os abstengáis de los deseos carnales que batallan contra el alma, (12) manteniendo buena vuestra manera de vivir entre los gentiles; para que en lo que murmuran de vosotros como de malhechores, glorifiquen a Dios en el día de la visitación, al considerar vuestras buenas obras.*

En estos pasajes de la escritura hay dos temas que se tratan de principio a fin, y de hecho son los dos temas mas relevantes de toda la Biblia: la salvación del hombre y la Gloria de Dios, siendo la ultima la mas importante.

Comenzamos con la primera sección. Nos habla de nuestra propia salvación como una obra de gracia por parte de Dios. Fuimos salvos de la condenación eterna y constituidos en un pueblo santo para Dios. Es hermoso ver como diferentes partes de la escritura se relacionan entre si para darnos un significado mas amplio de lo que Dios nos está tratando de decir en un pasaje en particular. Con cuánta razón el salmista decía: "La suma de tu palabra es verdad, y eterno es todo tu juicio de justicia" Salmo 119:60. Digo esto porque las palabras de Pedro hacen eco en Apocalipsis 5:9-10 cuando los ancianos están exaltando a Dios por su magnífica obra de redención. Ellos exclaman:

*Apo 5:9-10 y cantaban un nuevo cántico, diciendo: Digno eres de tomar el libro y de abrir sus sellos; porque tú fuiste inmolado, y con tu sangre nos has redimido para Dios, de todo **linaje** y lengua y **pueblo** y **nación**; (10) y nos has hecho para nuestro Dios **reyes** y **sacerdotes**, y reinaremos sobre la tierra.*

Note el paralelismo que existe entre Apocalipsis 5:9 y 1 Pedro 2:9

*1Pe 2:9-13 Mas vosotros sois **linaje** escogido, **real sacerdocio**, **nación santa**, **pueblo** adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable*

Es impresionante como casan estos dos versículos juntos. Sin embargo, el versículo de apocalipsis nos apunta a algo mayor que lo que el verso de Pedro

apenas alcanza a vislumbrar. Y este es el hecho de que este real sacerdocio y esta nación santa que Dios aparto para sí, estará compuesta de gente de toda lengua, tribu y nación. Y todo esto no es para incluir a las minorías desfavorecidas o marginadas para lograr un balance social, sino para llevar a cabo el segundo tema importante de la Biblia: La gloria de Dios. Esta nación compuesta de otras naciones y culturas etnolingüísticas será levantada para reinar con Dios, manifestar su gloria y disfrutarlo por toda la eternidad.

Ahora como en toda esta serie yo me hago la misma pregunta que me he hecho con los versículos anteriores. ¿Porque Pedro le diría esto específicamente a la iglesia perseguida? Porque egoístamente tendemos a pensar que todo lo que pasa a nuestro alrededor tiene que ver con nosotros. Y nos colocamos nosotros en el centro del universo. Caemos en tal comodidad como iglesia que pensamos que se trata de venir el domingo sentarnos a escuchar el mensaje desde la comodidad de la silla, sin padecer calor, hambre o desnudez. Por eso Pedro viene martillando en nuestras consciencias acerca de nuestra identidad en Cristo y nuestra misión. Y aunque tenemos una posición privilegiada ahora que ya no estamos bajo condenación, tenemos que entender que no se trata de nosotros. En el corazón de nuestra identidad esta siempre incrustado el llamado a las misiones. Y eso es lo que Pedro no quiere que olvidemos. Que dejemos de pensar en nuestra comodidad y nuestra supervivencia y comencemos a mirar como nuestro ser y hacer impactan a otros a este lado de la eternidad.

Si esa nación santa que reinara con Dios para siempre estará compuesta de otras lenguas, tribus y etnias, como claramente no lo esta hasta el día de hoy, quiere decir que hay una responsabilidad intrínseca en la definición de nuestra identidad. Si yo le digo: mi hijo el arquitecto, sin que este lo sea, significa que el tiene que trabajar en ser arquitecto. En este sentido Pedro si es directo al decir que no solamente tenemos el privilegio de ser linaje escogido, real sacerdocio, sino que tenemos la imperiosa necesidad de anunciar las virtudes de aquel que nos llamo de tinieblas a luz admirable.

Las misiones y los misioneros, en este tiempo, están en el corazón de lo que Dios está haciendo. Es el deseo de Dios el poder formar una nueva raza, nación, pueblo, sacerdocio a partir de todas las razas, naciones y pueblos de la tierra. Y Dios tiene celo por todos ellos. Apocalipsis 5: 9 usa la palabra todo. Dice: "Has redimido para Dios de toda tribu, idioma, pueblo y nación". Los compró con su propia sangre. Así que Él los tendrá. Todos ellos, los 13, 000 grupos etnolingüísticos del planeta tierra (no los 192 países políticamente organizados). El reclama lo que es de Él para su Gloria.

Cuando hablamos de misiones y misioneros, es ineludible hablar de estadísticas. Tal como William Carey lo hizo para llamar a la Agencia Misionera Bautista a la necesidad de enviar misioneros a la India quiero mencionarle algunas estadísticas que nos pondrán en perspectiva acerca de las necesidades misioneras el día de hoy.

Según el Joshua Project, (una iniciativa de investigación que busca resaltar los grupos de personas étnicas del mundo con el menor número de seguidores de Cristo) de los 13, 000 grupos etnolingüísticos hay 6,850 de ellos con menos del 2% de cristianos evangélicos. Y de estos, 1.568 que jamás han sido alcanzados, eso significa que no hay creyentes en Cristo ni misioneros que trabajen entre ellos. En otras palabras, la tarea de las misiones transculturales y globales no está terminada. No debería haber pueblos no alcanzados. Dado el impacto global, la educación y la riqueza de la iglesia de Jesucristo esta debería de tener equipos de misioneros en todas las etnias del mundo.

Este es el propósito por el que fuimos constituidos en nación santa y real sacerdocio. Es como estudiar medicina y nunca ejercer. Nadie sacrifica 8 años de estudio para quedarse en su casa haciendo nada. De la misma manera Jesus no se sacrifico por que tu te quedes en su casa haciendo nada.

El verso 10 esta concatenado con el 9. Y este sugiere que la extensión de misericordia de Dios para con nosotros debería ser motivo suficiente para poder anunciar las virtudes de aquel que nos llamo a su luz admirable. El hacernos pueblo cuando no teníamos esperanza alguna de serlo, pone en nosotros todo el peso de necesidad de comunicar a otros el designio de Jesucristo por reconciliarnos con el Padre.

Cuando Dios extiende misericordia a nosotros, el espera que extendamos misericordia con nuestro prójimo. Lo vemos en la parábola del siervo malvado:

*Mat 18:32-34 Entonces, llamándole su señor, le dijo: Siervo malvado, toda aquella deuda te perdoné, porque me rogaste. (33) ¿No debías tú también tener misericordia de tu consiervo, como yo tuve misericordia de ti? (34) Entonces su señor, enojado, le entregó a los verdugos, hasta que pagase todo lo que le debía.*

Aunque esta hablando de perdonar las ofensas recibidas, el principio es el mismo, debemos hacer misericordia porque Dios hace misericordia con nosotros. Observamos este patrón en la parábola del buen samaritano:

*Luc 10:37 El dijo: El que usó de misericordia con él. Entonces Jesús le dijo: Vé, y haz tú lo mismo.*

Hermano Dios tuvo a bien constituirnos en su pueblo santo, por esa razón debemos llamar a otros a ser parte de este pueblo santo anunciando las virtudes de El. Virtudes como que es un Dios perdonador, amoroso, padre, santo, glorioso, todopoderoso. Esa es la razón por la que evangelizamos y discipulados. No porque es una orden, o porque tenemos una agenda oculta (porque necesitamos mas miembros o algo por el estilo) quien ha saboreado la misericordia de Dios, se deleita en extenderla a otros. Solo quien ha pasado frio y le han dado una cobija, sabe lo que significa darle a otro una cobija. Si usted no disfruta evangelizar o discipular, usted no ha saboreado plenamente la misericordia de Dios, si usted es esta persona, usted vive una religión y sigue a Dios únicamente por costumbre, cultura, por conveniencia o por apariencia como los fariseos. Pero si usted se deleita en la misericordia de Dios, usted se deleita en hablarle a otros de El, en invitar a otros a venir a El.

Pero no puede anunciar la luz, quien aun vive en tinieblas. Por eso en el verso 11 Pedro nuevamente hace un llamado hacia la santificación:

*Amados, yo os ruego como a extranjeros y peregrinos, que os abstengáis de los deseos carnales que batallan contra el alma*

Si los dos temas principales de Dios son la salvación del hombre y su propia gloria, el mundo es el gran antagonista y opositor de estos dos principios.

Podemos saber que somos advenedizos en el mundo por qué este no considera que la salvación del hombre y la gloria de Dios sean los temas más importantes.

Si Dios procura salvarnos y mostrar su gloria, el mundo procura corrompernos y desvalorizar a Dios sustituyéndolo por ídolos paganos como Israel con el becerro de oro.

Si el mundo creyera lo contrario, el periódico, la televisión, el teatro, la universidad, la música popular, la misión de la industria y las metas del gobierno se verían y sonarían muy diferentes de lo que actualmente lo hacen. No obstante, el mundo muestra que sus prioridades, valores, compromisos, estándares, preocupaciones y placeres son cualquiera menos los que venimos estudiando. No les importa y ni siquiera están en su radar.

Hay una guerra entre el mundo y nuestras almas. Si la guerra prevalece, nuestras almas se perderán en la eternidad.

Es por eso que debemos obedecer al llamado de Pedro de abstenernos de participar de los deseos carnales que combaten contra nuestra alma. Porque no somos de este mundo, por consiguiente, no debemos actuar como los de este mundo.

El mundo esta colectivamente preocupado con frivolidades. Como lo vimos en el estudio anterior por cosas como que comeremos, que beberemos o que vestiremos. Y lo peor del caso es que como cultura somos tan indiferentes a este tipo de comportamientos banales que los vemos totalmente naturales y aceptables incluso para un cristiano. Cuando comprometemos nuestra identidad y la coludimos con el mundo corremos el riesgo de corrompemos y los más grave del caso, a desvalorizar la gloria de Dios.

Uno piensa hermanos que esto no le puede pasar a uno de manera individual o a nivel de iglesia. Cuando la verdad de las cosas es que la permisión mas insignificante puede traer consecuencias desastrosas para toda nuestra vida.

Desde las actividades que hacemos, hasta la música que tocamos. No podemos usar las cosas del mundo y traerlas a ni a nuestro culto ni a nuestra practica de fe porque corrompen nuestra alma y desvalorizan la gloria de Dios.

Por eso nos instruye Pedro que debemos cultivar la mentalidad de exiliados.

Principalmente porque esto nos ayuda a ser sobrios y alertas para no dejarnos arrastrar por el mundo y dar por sentado que la forma en que el mundo piensa y actúa es la mejor manera. No nos conformamos a aceptar que todo lo que tenga que ver con el mundo glorifique a Dios. Nos detenemos y pensamos y consultamos la Sabiduría de nuestro propio país, el cielo, y no damos por sentado que la sabiduría convencional de esta era es la sabiduría de Dios. Nos orientamos por Dios en su Palabra.

Cuando nos vemos como peregrinos y extranjeros con nuestra ciudadanía en el cielo, y Dios como nuestro único Soberano, ya no nos conducimos por el día a día. Antes bien, reflexionamos sobre lo que es bueno para el alma y lo que honra a Dios en todo lo que hacemos. Los exiliados obtienen su señal de Dios y no del mundo.

Entonces, una forma de hacer que Dios sea visible y valioso para el bien de nuestro mundo es vernos a nosotros mismos como exiliados y refugiados del cielo.

Otra cosa que es importante notar en este texto es que la batalla por el alma y la batalla por la gloria de Dios se combate primero al nivel de nuestros deseos y luego al nivel de nuestro comportamiento, primero al nivel de lo que sentimos, y luego al nivel de lo que hacemos.

Por eso Pedro dice a continuación:

*manteniendo buena vuestra manera de vivir entre los gentiles; para que en lo que murmuran de vosotros como de malhechores, glorifiquen a Dios en el día de la visitación, al considerar vuestras buenas obras.*

Se da cuenta que a Dios le interesa su gloria, pero también la salvación. Por eso se preocupa por que mantengamos un buen testimonio, para que este testifique a sus vidas.

Lógicamente vivir una vida de santidad, apartada para el deleite de la gloria de Dios nos va ganar la murmuración de los de afuera. Le van a comenzar a decir que esto es secta no iglesia que ahora se las llevan de puritanos, etc.

Mire lo que decían de Pablo:

*Hch 24:5 Porque hemos hallado que este hombre es una plaga, y promotor de sediciones entre todos los judíos por todo el mundo, y cabecilla de la secta de los nazarenos.*

Lo que Pedro está diciendo aquí es que cuando las personas nos miren, que puedan ver en nuestras acciones la expresión de lo que esperamos.

Esto se refleja en un acto de amor sacrificial con esfuerzo y generosidad. Y en contraste con el resto del mundo, se dan cuenta de que no esperamos lo que la gente suele esperar- autoexaltación, seguridad, dinero- Es ahí donde empiezan a preguntarse a dónde está nuestra esperanza.

Amados yo vi esto en una iglesia que visite hace poco para una conferencia de pastores. Donde los hermanos se desvivían por hospedar y atender hermanos que en su vida habían visto. Algunos aun sin ser miembros de la iglesia. Otros que incluso ya no asistían a dicha iglesia porque por el trabajo se habían tenido que mudar a otro estado. Pidieron sus vacaciones para poder viajar de un estado a otro, alquilar un carro y un apartamento para hospedar y transportar a los hermanos que venían de otros países. Hermano ¿usted sabe lo sagradas que son las vacaciones en Estados Unidos? Solo tienen 10 días en el año para tomar de vacaciones. Si usted se enferma o necesita un permiso especial todo eso se lo deducen de las vacaciones. Y estos hermanos sacrificaron eso por el PRIVILEGIO de atender a los siervos de Dios, no solo porque sean pastores, sino porque son hijos de Dios y por encima de todo, porque ellos han saboreado la misericordia de Dios y se deleitan en hacer misericordia con otros.

Quizás usted diga pastor, pero es que es más fácil cuando uno es joven, emprendedor y productivo. Hermano déjeme decirle que estas personas en su mayoría sobrepasan los 60.

Entonces hermano cuando la gente mira esta clase de amor sacrificial comienza a inquietarse acerca de la esperanza que hay en nosotros. ¿de dónde obtiene su confianza, su contentamiento, su satisfacción cuando actúa de esa manera? De seguro le paga la iglesia dirán algunos.

Cuando dirigimos nuestros deseos a Dios y encontramos esperanza y satisfacción en su misericordia, poder y promesas, entonces nuestra vida exterior comienza a mostrar lo que Pedro llama "buena manera de vivir" con humildad, valor, generosidad y sencillez.

Estos comportamientos apuntan a la gloria de Dios porque apuntan a un objeto estable, seguro y satisfactorio de deseo y esperanza que no es de este mundo.

Entonces, si quieres ganar la batalla por el alma para que sea salva y no se pierda, si quieres magnificar la gloria de Dios para que no sea menospreciado, desechando las cosas de este mundo, entonces mírate siempre como un exiliado del cielo y enfoca tus deseos en Dios para que tu esperanza esté en él y no en este mundo, y el resultado será un comportamiento excelente que conquista toda calumnia, invita a otros a venir a Cristo y finalmente le da toda la gloria a Dios.

